

**CONFERENCE DE PRESSE DE LA DELEGATION DES AUTORITES DE LA
REGION DE LA CAPITALE SUISSE;
Berne,
le 19 mars 2010**

*Allocution de
Monsieur le Conseiller d'Etat Andreas Rickenbacher,
Directeur de l'économie publique du canton de Berne et
Vice-président de la délégation des autorités*

Seules les paroles prononcées font foi



**LA REGION DE LA CAPITALE SUISSE A LE VENT EN POUPE –
LES RESULTATS REJOUISSANTS DE LA CONSULTATION**

Mesdames, Messieurs,

Nous avons le plaisir de vous présenter aujourd'hui un résultat des plus réjouissants: 23 des 24 entités contactées ont participé à la consultation. Ce fort retour nous permet de déceler un vif intérêt chez les partenaires destinataires de notre demande. La conférence d'agglomération du Haut-Valais, représentante des communes de Viège, Brigue-Glis et Naters, a en outre également pris part à la consultation de manière spontanée.

Le degré de participation n'est pas le seul élément de réjouissance. Le **contenu des réponses** l'est tout autant: à une exception près, tous les destinataires de la consultation sont intéressés à travailler avec nous à la création de la Région de la capitale suisse durant cette année. Seule la ville de Moutier ne désire pas participer pour le

moment à ce projet du fait que son champ d'action est l'Arc jurassien. Des 22 destinataires de nos courriers (excepté les deux offices fédéraux) interrogés sur leur disposition à s'engager concrètement à former des **groupes de travail**, 18 passeront à l'acte. La disposition à prendre part à la **1^{re} conférence** de la Région de la capitale suisse prévu pour le milieu de l'année 2010 est également importante : 17 parties s'y sont engagées.

L'issue de la consultation est très positive pour la ville et pour le canton de Berne. Notre idée de positionner le territoire que nous partageons en tant que Région de la capitale suisse, tout en transcendant ses frontières cantonales, a suscité l'approbation des partenaires potentiels. La période de temps à disposition a ainsi été employée activement et à bon escient. En tant que directeur de l'économie publique, je me réjouis tout particulièrement d'observer comment nous réussissons tous ensemble à optimiser le système de création de valeur de la Région de la capitale suisse dans l'intérêt de chacun de ses acteurs.

En dépit de ces réponses positives, il reste déterminant pour le succès du projet de prendre à bras-le-corps les défis et les réserves exprimés par les partenaires. Nous avons récapitulé les plus importants d'entre eux dans les réponses à la question 4 présentées dans un document séparé. J'aimerais revenir sur certains de ces points. Il nous faudra les aborder avec attention durant la phase de réalisation:

- Il est essentiel pour la Région de la capitale suisse d'identifier les projets à réaliser ensemble qui démontrent la valeur ajoutée de la nouvelle coopération à géométrie variable. Il s'agit ce faisant d'établir également l'utilité du système mentionné de création de valeur du point de vue économique.
- Le travail sur des champs thématiques et des projets communs doit porter ses fruits très rapidement. Nous devons toutefois résoudre dans le même temps des questions d'organisation.
- Outre l'utilité concrète, la région de la capitale suisse doit développer une identité, une vision et une mission communes.
- Même si la configuration à géométrie variable est incontestée par les partenaires, nous ne pouvons pas sous-estimer le risque de voir les intérêts individuels directs de chacun prendre quand même le dessus sur l'intérêt commun.

Les partenaires jusqu'ici potentiels sont devenus bien réels et se mettent ensemble au travail pour passer à l'étape suivante. La délégation des autorités s'est fixée des objectifs ambitieux tant en terme de délai que de contenu pour la phase de réalisation imminente.

Nous ne méconnaissons pas les difficultés intrinsèques à ce projet. A l'issue de cette consultation toutefois, il nous apparaît très clairement que nous lancerons le projet Région de la capitale suisse avec beaucoup d'enthousiasme. Heureusement, nous ne sommes plus seuls et espérons trouver dans nos nouveaux compagnons de route pour la phase de réalisation des partenaires durables de la Région de la capitale suisse.

Je vous remercie vivement pour votre attention!